

# 3月月間賞 ビブリオエッセー選考会

産経新聞 令和2年（2020年）4月25日（土）

本にまつわるエッセーを募集し、夕刊1面とWEBサイト「産経ニュース」などで掲載している「ビブリオエッセー」。皆さんのとっておきの1冊について、思い出などとともににつづっていただき、本の魅力や読書の喜びをお伝えしています。3月の月間賞は、大阪府泉佐野市の車野喜咲さん（20）の『世界でいちばん貧しい大統領のスピーチ』に決まりました。ジュンク堂書店のご協力で図書カード（1万円分）を進呈し、プロの書店員と書評家による選考会の様子をご紹介します。

## 私たちにできることは

### 3月の月間賞

この絵本を読んでバイト先のことがよみがえった。  
私はコンビニでアルバイトをしている。空港が近いため海外からのお客さまも多い。その日もマニユアル通りの丁寧な接客をしてい

ると、美男美女の外国人カップルがレジ前にやって来た。かなり商品を買っておられたので一番大きなレジ袋に入れようとする、男性が「ノー、バッグ！」と言い、ポケットからエコバッグを取り出でておいた。

この絵本に登場するのは南米ウルグアイのホセ・ムヒカ元大統領。2012年、地球の環境と未来を議論した国連会議で行き過ぎた消費、浪費社会を批判し、本当に幸せを問い合わせ、こう語った。

「エコバッグは当たり前やん」と思う方もいるかもしねないが、袋が有料だつたりポイントが付いたりするスーパーならエコバッグを持つ人も少なくないだろう。しかし、うちのコンビニはそのよう

な対策がまだないため、1本のペットボトルに袋を欲しがるお客様がまたたくさんいる。

絵本にはスピーチが全文掲載されているが、この言葉を聞き、日本は貧乏な国だなと思った。エコバッグを持っていいだけなのにわざわざ袋をもらう。プログラミが問題視されているのに、まだ他人事だと思っている人が多いのではないか

文明や環境問題の本質をやさしい言葉で鋭く語っていて、私たちが生活を変えていく必要性を感じました。大変な時期だからこそ読み返したい本です。今回は祖母がとても喜んで、掲載記事を切り抜いて額に入れてくれたそうです。そして再び。感謝でいっぱいです。

### ● 喜びの声

大阪府泉佐野市 車野喜咲さん（20）

## 今だからこそ読み返したい本



ムヒカさんは笑顔の素敵なおじいちゃんで、こういう人が上に立ってほしいですね。大統領時代は古い車で仕事に通い、質素な生活を実践されていました。スピーチは